

ENTREVISTA

# TODO LISTO PARA LA ELECCIÓN MÁS GRANDE DEL EDMÉX: AMALIA PULIDO



Presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) Amalia Pulido.

**IEEM indicó que en el órgano electoral la actividad más importante es el reclutamiento o contratación de capacitadores y asistentes.**

ADRIANA CARBAJAL /  
MARTHA GONZÁLEZ AGUILERA

**L**a presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) Amalia Pulido, afirmó que están dadas las condiciones para que la totalidad de los electores salgan a votar el 2 de junio, pues hasta el momento no hay "focos rojos", y que pueden anticipar incidentes en algún municipio.

Tras aclarar que de enero a la fecha suman 69 quejas por presuntos actos anticipados de campaña, promoción personalizada, uso indebido de recursos públicos, propaganda ilegal, indicó que será el 26 de marzo cuando los partidos deban presentar sus bloques de competitividad, y dijo que ahora se elegirán más de mil 302 cargos, lo que la hace la elección más grande en la historia.

En entrevista para Heraldos del Estado de México, afirmó que van muy bien y se siguen cumpliendo cada uno de los objetivos para llevar a cabo de forma correcta la elección del 2 de junio.

**Actividades**

Indicó que en el órgano electoral la actividad más importante es el reclutamiento o contratación de capacitadores y asistentes, lo mismo que supervisores electorales, que suman más de seis mil, aunque la convocatoria obliga a registrar 18 mil personas inscritas porque muchas renuncian y es por ello que hay que tener un buen recurso humano y tomar previsiones.

Recordó que desde el primero de marzo fue publicada la convocatoria y la selección será el 13 y 14 de abril y se publicarán las listas antes del 27, para que el 28 se aprueben.

La presidenta indicó que después se registrarán las candidaturas antes del 25 de abril y el consejo resolverá sobre las mismas, "es lo más importante que estamos desarrollando. A la par hay otras, hay seguimiento de distintas actividades con los órganos desconcentrados, ellos están recibiendo capacitaciones".

**Próximas elecciones**

Amalia Pulido señaló que valdría la pena cuantificar cuánto costarán las próximas elecciones, aunque insistió en que cada peso que se ejerce es transparente.

Dijo que adicionalmente se están llevando a cabo las visitas del Instituto Nacional Electoral (INE) para verificar la distribución del material, en tanto que sobre las boletas explicó que el año pasado en noviembre se concretó un convenio de colaboración

con Talleres Gráficos de México para la producción del material electoral, en tanto que se hizo visita para valorar si también firmaban convenio para las boletas.

Aclaró que estos días habrá reuniones del Comité de Adquisiciones, para tomar una determinación y garantizar la certeza de la elección, independientemente de si las boletas las produce esta empresa o un privado.

auditorías internas y externas que están vigilando cómo nos gastamos el recurso".

**Medidas y seguridad**

Recordó que en la elección del 2023 sumaron las boletas electorales 12 medidas de seguridad, e incluso aclaró que se imprimen en papel seguridad, y una vez que comienza el procedimiento todo Consejo acude a la planta, se revisan medidas de seguridad, aunque hay algunas que nadie conoce.

Dijo que tienen más medidas incluso que los propios billetes, de ahí que hay que cuidar todo el procedimiento de la impresión, "así se ha hecho en los últimos procesos electorales".

desconcentramos funcionando a plenitud con las vocales y ellos nos van reportando cosas que les alarmen".

Aclaró que hasta el momento no tienen "focos rojos", pues el órgano electoral no ha recibido ninguna solicitud de protección para actores políticos, aunque recordó que aún no comienzan las campañas, variables que deben ser consideradas.

"No hay focos rojos y estamos con constante coordinación. Ya también participamos en la mesa de La Paz y estamos atentos, ocupados y preocupados".

Indicó que ya están trabajando en el protocolo junto con la Secretaría de Seguridad y la Fiscalía, pues como autoridad electoral brindan protección, aún y cuando hay distintos esquineros, "nosotros somos inter-locutores. Cualquiera que sienta que su candidatura puede ser vulnerada nos puede presentar su solicitud y nosotros enviárla a la Fiscalía o la Secretaría".

Indicó que en los próximos días se formalizará el protocolo para dar certeza a los actores políticos de que existen las medidas.

"Ya determinarán las dependencias que debe hacerse y proceder".

Respecto de los "focos rojos" reiteró que no hay un solo incidente que haga pensar que la elección está en peligro o riesgo en alguna casilla o sección, aunque aclaró que este tema es dinámico y se va alimentando todos los días.

**"Lo que te puedo decir es que no hay algún municipio o distrito que nos comience a preocupar o que haya dado muestras de que se está complicando, pero pues estamos en una ante sala de lo que será la campaña electoral"**

AMALIA PULIDO  
Presidenta del IEEM

Consideró que los fenómenos delictivos se mueven todo



Amalia Pulido afirmó que sigue cumpliendo cada uno de los objetivos para llevar a cabo de forma correcta la elección del 2 de junio.

"Nuestro compromiso con los ciudadanos y los partidos es brindar certeza de que tendremos las boletas para el día de la elección".

Es así que negó que hayan tenido problemas con la licitación, aunque sí reconoció que se declararon desiertas porque no hubo condiciones técnicas de las empresas que acudieron a la licitación.

"Por eso se declararon desiertas y se firmó convenio para materiales electoral. No hay convenio para documentación, siguen las valoraciones internas para ver si hay licitación o con Talleres Gráficos".

Dijo que se trata de la impresión de 26 millones de boletas, de ahí la importancia de que árbitro tenga la certeza de que se tendrá todo listo en los tiempos que se tienen establecidos, "este instituto como en todos los procesos de licitación, va a transparentar en todo momento lo que se esté determinando pues se trata de recurso público.

Dijo que es prácticamente imposible que haya anomalías, toda vez que el Comité de Adquisiciones, cuida toda la formalidad de la convocatoria, de los calendarios, las especificaciones técnicas e incluso participa la Dirección Técnica, la Secretaría Ejecutiva y la Contraloría, "hoy, todos procesos administrativos son vigilados y son transparentes. Tenemos

Sobre el tema de seguridad, dijo que se reunió con el encargado de Inteligencia en el Estado, lo mismo que con el secretario de Seguridad, a fin de contar con mapas de riesgo y predictores, sobre donde se podría complicar la situación, para determinar variables de riesgo.

"Tenemos la ventaja de que están nuestros 170 órganos



La presidenta indicó que en los próximos días se formalizará el protocolo para dar certeza a los actores políticos.

el tiempo, de ahí que es necesario establecer medidas de prevención, que son los protocolos, para saber qué hacer.

**Convenios de coalición**

Respecto del tema de paridad de género a la que están obligados los partidos, la presidenta indicó que en principio los partidos aún pueden cambiar sus convenios de coalición, hasta el registro de las candidaturas.

**Participación y paridad**

La presidenta indicó que para promover la participación del electorado el 2 de junio privilegiará el tema de la difusión, "pues el órgano electoral debe ser acertado con tiros de presión hacia los sectores que voten menos. Es una tarea compartida; hay que incentivar a que la gente salga a las urnas, pero no es una responsabilidad solo de la autoridad electoral; no es un tema solo de desconfianza, hay encuestas que demuestran que autoridades son en las que más confía la ciudadanía".

Aclaró que la elección de este año es distinta a la del 2023, pues estadísticamente hay probabilidad más alta de que la gente saldrá a votar ya que tendrá en su poder cinco boletas y eso incrementa posibilidades de que haya mayor participación.

"El tema del abstencionismo es multifactorial y si llevamos una responsabilidad compartida".

En tanto que, sobre el tema de paridad, destacó que se deben cumplir los bloques de paridad y las acciones afirmativas, que son para cuatro grupos en situación de vulnerabilidad como las personas con alguna discapacidad, los afroamericanos, personas pertenecientes a los pueblos originarios y personas de la diversidad.

"El Consejo General resolvió y sí no cumplen se les puede incluso anular su registro".

Sobre voto en prisión preventiva, dijo que es un tema federal, aunque en el caso de los mixtequenses que radican en el extranjero, es la primera vez que podrán votar por un cargo de elección popular local, en este caso las de representación proporcional, ello debido a una sentencia, "hemos recibido más de 16 mil registros. Habrá 20 consulados en Estados Unidos más el de Madrid y París".

**Presupuesto**

La presidenta reconoció que se aprobaron poco más de 3 mil 100 millones de pesos, reducción que, si bien no pone en riesgo la actividad del riego, si se tomaron algunas medidas de austeridad.

"Si nos abrochamos el cinturón en varias dimensiones. Salimos a hacer compras anticipadas en diciembre, para poder tener un colchón".

Dijo que, aunque se habría planteado aumento salarial si se pausaron, por disminución de recursos, aunque reconoció que si hay gratificaciones por proceso electoral, aunque negó que sean discrecionales y si se pagan es porque no hay horas extras.

"Son gratificaciones que buscan recompensar estos pagos que no se dan".